

DVC 989A + 1696A (M421+M620). *Editio minor* É. Lhôte, ericlhote@hotmail.fr, Paris le 17/2/2024.

Bibliographie : cf. É. Lhôte, *Les Ethniques épirotes*, Paris 2013, en appendice au *CIOD*, p. 78-80.

Datation : ca 450-425 av. :

- 989A : alphabet local de Dodone, avec forme caractéristique de l'*alpha*. Cependant, *sigma* à quatre branches, non à trois, ce qui trahit des influences extérieures. Beau style archaïque. Cf. *LOD* p. 334.
- 1696A : alphabet très différent. Le *rho* a la forme de Sicyone.

(989A)

[-----] TAI ἐν Ὁ(ρ)ρίᾳ [-----]
[-----] ΑΣΙ τυ(ν)χάνε[ν -----]
[-----] δράοντα Π[-----]
[-----] σ]αμέον ΕΑΛ[-----]

(1696A)

[-----] ἐν] Ὁ(ρ)ρίᾳ α[ι -----]

989A Ὁ(ρ)ρίᾳ Lhôte : Ὁρίᾳ DVC Ὁριάτ[ας] *sive* Ὁρίᾳ DVC *varia lectio dubitanter* OPIAI
τυ(ν)χάνε[ν] Lhôte : τυ(ν)χάνε DVC TYXANE

[σ]αμέον DVC

ΕΑΛ[: ἐ ἄλ[λο] DVC *varia lectio dubitanter*

1696A [ἐν] Ὁ(ρ)ρίᾳ α[ι] Lhôte : [ἐν] Ὁρίᾳ α[ι] DVC OPIAIA

Les textes sont trop lacunaires, à gauche et à droite, pour être interprétés. Il est possible, cependant, de voir dans Ὁρίᾳ un toponyme signifiant « la zone frontalière », d'après le phylétique molosse Ὁροῖται « les hommes de la frontière », que nous avons étudié de près par ailleurs, cf. Lhôte 2013. Il faut partir de att. ὄρος « frontière », où l'aspiration est propre à l'attique. L'interprétation phonétique et morphologique de l'ethnique est complexe, mais on peut facilement établir entre ὄρος et Ὁρίᾳ le même rapport qu'entre Ἀμβρακός et Ἀμβρακία. Or le site molosse de Ὁροῖον se trouvait précisément à la limite méridionale du domaine molosse et à la frontière du territoire d'Ambracie. C'est ce site que Tite-Live 45, 26 mentionne sous le nom de *Horreum*, mais il s'agit manifestement d'une *interpretatio latina*, inspirée par un rapprochement gratuit avec *horreum* « grenier ».

Sur δράοντα, cf. DVC45B. Sur la forme dorienne σαμῆον pour σημεῖον, cf. *LOD* n° 134.